

EDITORIAL

Tenemos el gusto de entregar un nuevo número de la Revista Venezolana de Temas de Coyuntura, el cual esperamos que sea de su agrado, esta vez les ofrecemos ocho artículos, en diversos temas de las ciencias sociales. El primero es una colaboración de tres autores, doctores también, la profesora Dalia Correa Osuna, el profesor José Ovidio Flores y la investigadora Sandra Lizbeth Flores los dos primeros adscritos a Universidad Nacional Experimental Ezequiel Zamora, el trabajo se titula: *Influencia del capital intelectual y la inseguridad ciudadana en la satisfacción laboral en el sector universitario*, se trata de un trabajo de campo, aplicado a una muestra aleatoria de 335 docentes.

El segundo está escrito por el doctorando de la Universidad de Carabobo Jesús Pérez, y por el profesor titular de la Universidad Simón Bolívar Daniel Varnagy, el tema del documento es: *Percepción y análisis del entorno en las ventas de empresa a empresa*, que es un trabajo que permite entender la importancia de los análisis de entorno en empresas dedicadas al sector comercial limitándose al negocio entre empresas (B2B).

El tercer trabajo es una colaboración de tres autores mexicanos el doctorante Fabián Ojeda Pérez y el Maestro en Finanzas Héctor Priego Huertas ambos de la Universidad de Colima, junto al doctor Héctor Fabián Gutiérrez Rangel de la Universidad de Guanajuato, el trabajo lleva por título *Estudio bibliométrico sobre políticas ambientales e impuestos verdes*, y analiza los avances en tributación ambiental, empleando la bibliometría descriptiva retrospectiva para el análisis de las publicaciones de la Web of Science en el periodo 2009-2019.

El cuarto documento es de la profesora y doctora Talina Contreras Dávila, de la Universidad Complutense de Madrid y se denomina: *Análisis de las teorías sobre los mercados de trabajo. Principales aportaciones para estudiar las migraciones laborales internacionales ante la urgencia de políticas globales para su protección*. Donde a partir de las teorías de los mercados laborales ofrece una explicación al proceso migratorio.

El quinto artículo corresponde a la Profesora e investigadora de la Universidad Católica Andrés Bello, Magister Gloria Aponte F., el trabajo tiene por título: *Proceso de Inteligencia Tecnológica: su aplicación en un caso de estudio*, Este trabajo tiene como finalidad exponer la aplicación del proceso de inteligencia tecnológica mediante su aplicación en un caso de estudio relacionado con las tecnologías para producir bioetanol a partir de desechos orgánicos municipales.

El sexto artículo corresponde al Profesor y Magister Erly J. Ruiz, sociólogo y profesor de la Escuela de Sociología de nuestra Universidad Central de Venezuela, el trabajo lleva por título *La inteligente retaguardia: La red de intelectuales, artistas y movimientos sociales en defensa de la humanidad*, resulta una exploración crítica a la producción intelectual de la Fundación Red de intelectuales, artistas y movimientos sociales en defensa de la humanidad (REDH), por lo que es una exploración documental se aborda la función del intelectual y su relación con la política.

El séptimo trabajo es una propuesta del candidato a Doctor Carlos Miguel Rodrigues de Caires, quien es investigador del Laboratorio de Políticas Públicas Comparadas de Flacso (Ecuador). El trabajo en cuestión lleva por título: *¿Diseñado para resistir? El rol de las estrategias institucionales en la deriva autoritaria venezolana*. El ensayo parte del modelo propuesto por Levitsky y Way para explicar los patrones de cambio y estabilidad de este tipo del régimen denominado *autoritarismo competitivo*, y por supuesto analiza el caso venezolano.

Por último, como propuesta temática del COVID, el profesor de la Universidad Metropolitana (UNIMET), PhD en economía, José Contreras, nos ofrece el artículo Implicaciones Económicas del Coronavirus COVID-19, resulta un interesante análisis de la coyuntura del Virus y su incidencia en los sectores de la producción venezolanos y se ofrecen escenarios de la pandemia y sus impactos económicos para el 2020.

Nos queda, como corresponde agradecer a las autoridades de la Facultad de Ciencias Económicas por la confianza en el trabajo que realizamos para mantener la frecuencia de edición de esta revista académica y recordar que no sería esto posible sin el concurso de los árbitros, quienes de manera generosa atienden las solicitudes de nuestro equipo editorial y por supuesto a quienes se ocupan de la gestión administrativa de la misma. Gracias.